



“Reiteramos nuestro COMPROMISO CON LA AUSTERIDAD”: Ramírez de la O



EDITH ROMERO

“En 2025, reiteramos nuestro compromiso con la austeridad”, aseguró ante legisladores **Rogelio Ramírez de la O**, titular de la **Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP)** durante su comparecencia con motivo del **Paquete Económico 2025 en la Cámara de Diputados**.

Al profundizar sobre este polémico tema, **Ramírez de la O**, quien también fuera secretario de Hacienda en la administración pasada, indicó que **el compromiso de austeridad que se estableció en el sexenio de Andrés Manuel López Obrador continuará este año para garantizar los recursos a programas sociales y proyectos que mejoren el bienestar de la población y fortalezcan el potencial productivo del país**.

“Este conjunto de documentos (del Paquete Económico) refleja una política enfocada en priorizar al pueblo de México. Impulsar la inversión en sectores estratégicos y reafirmar nuestro compromiso con la sostenibilidad y la prudencia fiscal”, aseguró en el pleno de San Lázaro.

Durante su intervención inicial, **Ramírez de la O señaló que el Paquete Económico 2025 se sustenta en cuatro pilares: Bienestar social con equidad, Inversión pública estratégica, Disciplina fiscal con austeridad y Simplificación administrativa para una mayor eficiencia de todo lo que hagamos**.

Ya se sabe que el Paquete Económico 2025 plantea un gasto total el siguiente año de **9.22 billones de pesos**, lo que supone **una reducción de 1.9 % en comparación anual**, esto como consecuencia de la consolidación fiscal que se pretende llevar el siguiente año para llevar el déficit público de **5.9 a 3.9 % del Producto Interno Bruto (PIB)**.

“Este Paquete Económico marca el inicio de un nuevo gobierno que comparte con el saliente una visión de desarrollo con justicia social, donde el Estado asume un papel activo como promotor del bienestar colectivo y reconoce como derechos fundamentales, el acceso a la educación, salud y una vivienda digna”, señaló el titular de Hacienda.

Del lado de los ingresos presupuestarios, **estos aumentarán 5.4 % a 8.05 billones de pesos, impulsados principalmente por una recaudación de impuestos histórica en 2025 de 5.3 billones de pesos**.

En este sentido, **Ramírez de la O** explicó que el aumento en la recaudación de impuestos será impulsado por la eficiencia y la digitalización, esta última a través de la **Agencia de Transformación Digital**.

Las estimaciones del Paquete Económico 2025 se dan con un crecimiento que Hacienda ve entre un rango

de 2 y 3 % del PIB, con una expansión puntual de 2.3 %, así como una inflación estimada al cierre del año de 3.5 % y tipo de cambio de 18.5 pesos por dólar, además de un precio de 57.8 dólares por barril de petróleo.

El Gobierno contempla reducir a 3.2 por ciento del PIB el déficit con medidas de **"austeridad republicana"** para la Administración federal, tras la subida de los gastos durante 2024.

A pesar de la reducción de los egresos, **la Ley Federal de Ingresos de 2025 contempla un incremento estimado de 3.3 por ciento hasta los 8 mil 55 billones de pesos, frente a los 7.8 billones de pesos esperados en 2024**.

El paquete económico, que los diputados deben aprobar antes del 13 de diciembre, también establece un estimado oficial de crecimiento de 2.5 por ciento del PIB en 2025, lo que contrasta con el del **Fondo Monetario Internacional (FMI)**, que en octubre previó **1.3 por ciento, mientras que el Banco Mundial estimó 1.5 por ciento**.

“El presupuesto es realista porque nunca pensamos que ese nivel de gasto era sostenible. El mercado nos está dando una tolerancia para tener un déficit alto en 2024 por algún tiempo, no para siempre. Nosotros tenemos que cuidar no solamente el grado de inversión, sino ya en materia más práctica el acceso al crédito del Gobierno al que representa el acceso a la banca desarrollo, de todos los entes de Gobierno, pero también es una responsabilidad porque la calificación de deuda también impacta el crédito del sector privado”, finalizó **Ramírez de la O**.

